

EDITORIAL

EL RETO INTELLECTUAL BIEN FORMULADO

*"NO EXISTE LA VERDAD ABSOLUTA
Y ESTO ES ABSOLUTAMENTE CIERTO"*

ANONIMO

El control de la salud es uno de los esfuerzos mejor apreciados por la humanidad. Las gentes del pueblo ven en el médico una combinación de sabiduría técnica, de inspiración mágica y de velo sacerdotal, todo lo cual supone inspiración de confianza, bondad y sacrificio en procura de acrecentar su conocimiento.

"DIOS es sutil —decía Einstein—, pero no malicioso"; o para decirlo de otra forma, la naturaleza se resiste a revelar sus complejos secretos, pero nunca miente. Si falta la respuesta, ello puede obedecer a que la pregunta no ha sido formulada de la manera correcta. La ciencia, como prueba sin certeza, depende esencialmente del poder de observación, y esta supone el contacto con sucesos externos o fenómenos naturales a través de los sentidos. Una ciencia como proceso de pensamiento introspectivo, es una ciencia estancada y cesa de ser una fuente aprovisionada por las lluvias de la experiencia externa.

Ningún país ha progresado en el plano de la investigación científica sin que esta haya sido generada como una necesidad social. Aquí radica la importancia de la actividad de investigación que por largos años ha venido plasmando el Instituto de Investigaciones Clínicas de la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia, donde sus calificados investigadores inspirados en ese noble contenido social que obliga el control de la salud en beneficio de toda la humanidad, dedican esfuerzos en el estudio de los problemas solubles cuya solución es transferible al conocimiento aplicable, puestos en clara evidencia en los diversos artículos que conforman su *Revista Investigación Clínica,...* " toda alma posee un órgano, el intelecto, que vale más que mil ojos porque es nuestro único medio de ver la verdad", y la verdad surge más fácilmente del error que de la confusión.

César Américo Badell